



## ACTA SESION ORDINARIA N°16-2024

En la ciudad de Santiago, Cantón Tiwintza, Provincia de Morona Santiago, siendo las 09h00am del día miércoles 24 de abril del año 2024, sesiona el Concejo Municipal del Cantón Tiwintza, Santiak Tunki Julia Mélida en calidad de alcaldesa encargada del Cantón Tiwintza, los concejales Saant Ushap Tania Marisol, Narankas Mukuimp Luis, Morocho Morocho Ana Gabriela.

Con la presencia del Abg. Fabricio Balladares Medina, secretario del Concejo Municipal se procede a dar lectura al orden del día:

### ORDEN DEL DIA

1. **Constatación del quórum. Art 320 COOTAD.**
2. **Instalación de la sesión, a cargo del Señor Kleber Antich Chumbia Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Tiwintza.**
3. **Aprobación del Orden del día.**
4. **Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria N°15-2024 de fecha 16-04-2024.**
5. **Conocimiento del oficio GADMCT-SGC-040-2024, remitido para análisis a la comisión de planificación y presupuesto, respecto al proyecto de ordenanza denominado "ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES EN EL CANTON TIWINTZA", elaborado por la concejal Tania Saant.**
6. **Conocimiento de los oficios remitidos para análisis a la comisión de planificación y presupuesto:**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-IN regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-2024 regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio LA LIBERTAD - San José de Morona**
7. **CLAUSURA**

Asisten los siguientes funcionarios:

Abg. Fabian Chacha.

Procurador Síndico Municipal del GAD Municipal Tiwintza.

Abg. Fabricio Balladares Medina.

07-3702-205

www.tiwintza.gob.ec

alcalde@tiwintza.gob.ec

Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntos por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



Secretario General del Gad Municipal Tiwintza.  
Prof. Milton Jindiachi Uvijint.  
Jefe De Comunicación del GAD Municipal Tiwintza.

## DESARROLLO:

**PRIMERO. - CONSTATAción DEL CUóRUM.** - El suscrito **SECRETARIO** certifica que existe el cuórum reglamentario para proceder con la instalación de la sesión, con la presencia de los todos los integrantes del Seno de Concejo.

NOMERES	PRESENTE	AUSENTE
SRTA. MOROCHO MOROCHO ANA GABRIELA	X	
SR. NARANKAS MUKUIMP LUIS	X	
SRA. SAANT USHAP TANIA MARISOL	X	
SRA. SANTIAK TUNKI JULIA MELIDA	X	
SR. SHAKAI ANGUASHA WAINCHATAI ROMÁN	X	
SR. KLEBER SERAFÍN ANTICH CHUMBIA		X
<b>TOTAL</b>	<b>5</b>	

**SEGUNDO. - INSTALACIÓN DE LA SESIÓN.** - hace uso de la palabra la concejal **Santiago Tunki Julia Melida en calidad de alcaldesa (e) del Cantón Tiwintza** quien manifiesta lo siguiente: " Hoy nos reunimos en esta sesión del Concejo Municipal N° 16 en circunstancias especiales, con la ausencia temporal del señor alcalde Kleber Antich, quien se encuentra en una importante comisión en la ciudad de Macas. En mi calidad de vicealcaldesa encargada, asumo la responsabilidad de liderar esta sesión, conforme al memorando 181-ALCALDIA-GADMT-2024.

Es un honor y un privilegio dirigirme a todos ustedes en este momento. Quiero comenzar destacando la labor incansable del señor alcalde Antich, quien con su dedicación y compromiso busca obtener recursos y financiamiento para nuevos proyectos que impulsen el desarrollo de nuestro querido cantón. Su visión y determinación son un ejemplo para todos nosotros, y confiamos en que sus gestiones traerán beneficios tangibles para nuestra comunidad.

En momentos como este, es crucial que como Concejo Municipal mantengamos la unidad y la colaboración. Solo trabajando juntos, con respeto y entendimiento mutuo, podremos enfrentar los desafíos que se nos presentan y alcanzar nuestros objetivos comunes. Cada uno de nosotros aporta perspectivas y habilidades únicas que enriquecen nuestro trabajo colectivo. Es en la diversidad de opiniones y en el diálogo constructivo donde encontraremos las mejores soluciones para los problemas que enfrentamos. Por ello, hago un llamado a la unidad y al trabajo en equipo. Debemos dejar de lado nuestras diferencias individuales y concentrarnos en lo que nos une: el compromiso con el bienestar de nuestra comunidad. Juntos, podemos superar cualquier obstáculo y lograr grandes cosas para Tiwintza.

☎ 07-370  
🌐 www  
👤 alcald  
📍 Calle

Para finalizar, quiero expresar mi profundo agradecimiento a cada uno de ustedes *ntas per ti* por su compromiso y dedicación. Sigamos adelante con determinación y optimismo, **WINTZA**

**Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador**

**Kleber Antich**  
Administración 2023 - 2027



recordando siempre que juntos somos más fuertes. Que esta sesión sea productiva y fructífera, y que nuestros esfuerzos contribuyan al progreso y desarrollo de Tiwintza."

Con estas palabras la señora alcaldesa encargada declara instalada la sesión ordinaria N° 016-2024 del concejo dentro de su administración.

### **TERCERO. - APROBACIÓN DEL ORDEN DIA**

la **SEÑORA ALCALDESA (E)**. Pone en conocimiento de los señores concejales el orden del día por medio del señor secretario.

Hace uso de la palabra el concejal **Román Shakai**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente:" Es un honor dirigirme a ustedes en esta sesión, un espacio que representa la voz y la voluntad del pueblo que nos eligió para representarlos. Quiero comenzar expresando mi total respaldo al señor alcalde, quien, como sabemos, ha sido electo por la confianza y el voto de nuestros ciudadanos.

Como concejales, nuestro compromiso primordial es trabajar incansablemente en beneficio de nuestro cantón y su comunidad. Estamos aquí para colaborar con el alcalde en la búsqueda constante del progreso y el bienestar de todos los habitantes.

Sin embargo, es importante señalar que este apoyo no es ciego ni pasivo. Estamos comprometidos a respaldar al alcalde siempre y cuando sus acciones estén alineadas con los intereses y necesidades de nuestra población. Nuestro compromiso es con el crecimiento y desarrollo de nuestro cantón, y estaremos vigilantes para asegurar que todas las decisiones tomadas estén en consonancia con este objetivo.

En otro orden de ideas, me veo en la necesidad de expresar una preocupación respecto a la organización de esta sesión de concejo. La convocatoria de última hora para que el señor alcalde presida esta reunión es, sin duda, motivo de inquietud. Creemos firmemente que la planificación y organización adecuada son fundamentales para el buen funcionamiento de nuestro trabajo como concejo. Solicito respetuosamente a la vicealcaldesa que transmita esta preocupación al señor alcalde, haciéndole saber el sentir de esta delegación y expresando nuestra inconformidad ante esta falta de previsión.

Añado a mi intervención un llamado de atención al señor alcalde en relación con el trato hacia los funcionarios municipales. Es vital recordar que son ellos quienes constituyen el motor de nuestra institución, desempeñando un papel crucial en la prestación de servicios y el funcionamiento eficiente de nuestra administración.

Por lo tanto, es imperativo que el trato hacia los funcionarios sea caracterizado por el respeto y la consideración que merecen. Cada individuo que forma parte de nuestro equipo merece ser tratado con dignidad y valorado por su contribución al servicio público.

07-3702-205

[www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

[alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)

Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntos por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



Asimismo, si surge la necesidad de emprender algún proceso disciplinario debido a malas prácticas laborales, insto al alcalde a que dicho proceso se lleve a cabo a través de la unidad de talento humano. Es esencial que cualquier acción disciplinaria se realice de manera justa, transparente y respetuosa, garantizando el debido proceso y los derechos de los funcionarios involucrados. Hago un llamado al alcalde para que promueva un ambiente laboral basado en el respeto mutuo y la colaboración, reconociendo la importancia fundamental de cada empleado municipal en el cumplimiento de nuestra misión de servicio a la comunidad.

Para concluir, solicito respetuosamente al señor alcalde, a través de la vicealcaldesa, que se transmita el mensaje en relación con el pedido de información sobre el tema de contratación y personal para llevar a cabo las funciones establecidas en el COOTAD (Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización). Es crucial que como órgano legislativo y fiscalizador, tengamos acceso a la información necesaria para desempeñar nuestras responsabilidades de manera efectiva y transparente.

En este sentido, insto al alcalde a que brinde la colaboración requerida para facilitar el acceso a la documentación pertinente y aclarar cualquier duda o inquietud que pueda surgir en este aspecto. Es esencial para el correcto ejercicio de nuestras funciones que contemos con la información necesaria para tomar decisiones informadas y garantizar el cumplimiento de nuestras responsabilidades conforme a la ley, agradezco de antemano la atención prestada a este pedido y la disposición del señor alcalde para colaborar en este proceso."

Hace uso de la palabra la concejal **Gabriela Morocho**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Hoy me dirijo a ustedes con una moción que considero de suma importancia para el buen funcionamiento de nuestro trabajo como órgano legislativo y fiscalizador. Propongo la aprobación del orden del día sin cambios ni modificaciones para la presente sesión, en aras de garantizar un proceso ordenado y eficiente en el desarrollo de los temas que nos convocan.

Es fundamental que mantengamos el debido respeto por los procedimientos establecidos y que demos continuidad a la agenda previamente acordada. La aprobación del orden del día sin alteraciones nos permitirá concentrarnos en los asuntos prioritarios que requieren nuestra atención, sin desviarnos del propósito principal de esta reunión, además, deseo respaldar firmemente la postura del concejal Shakai en relación con la fiscalización de los procesos de contratación y ejecución de obras en nuestro municipio. Es responsabilidad

de todos los concejales garantizar la transparencia y la legalidad en estas actividades, y es preocupante que la información solicitada no se esté entregando de manera oportuna.

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

👤 [alcalde@tiwintza.gob.ec](#)

📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



La fiscalización es una función vital de nuestro rol como representantes del pueblo, y es imperativo que se nos brinde acceso a la información necesaria para desempeñar esta labor de manera efectiva. La transparencia en los procesos de contratación y ejecución de obras es esencial para asegurar el uso adecuado de los recursos públicos y la satisfacción de las necesidades de nuestra comunidad, por lo tanto, insto a que se cumpla con el deber de proporcionar la información solicitada en tiempo y forma, de manera que podamos llevar a cabo nuestras responsabilidades de fiscalización de manera adecuada.

Además, comparto la solicitud de la concejal Shakai en cuanto a la entrega oportuna de delegaciones tanto para las sesiones de concejo como para eventos. La planificación adecuada es esencial para el buen funcionamiento de nuestras actividades, y es necesario que se nos tenga en cuenta con la debida anticipación para poder cumplir con nuestras responsabilidades de manera efectiva, asimismo, propongo que se considere la participación de los concejales en recorridos conjuntos con la máxima autoridad municipal para supervisar las obras y eventos en nuestro cantón. Esta colaboración directa nos permitirá tener un mejor entendimiento de las necesidades de nuestra comunidad y garantizar que se tomen las medidas necesarias para su satisfacción, en conclusión, insto a todos los presentes a apoyar la moción para la aprobación del orden del día sin modificaciones y a respaldar las solicitudes de la concejal Shakai en relación con la fiscalización y la planificación de nuestras actividades. Es fundamental que trabajemos juntos en beneficio de nuestro municipio y que cumplamos con nuestras responsabilidades de manera transparente y eficiente."

Hace uso de la palabra el concejal **Luis Narankas**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Permítame comenzar expresando mi apoyo incondicional a la moción presentada para la aprobación del orden del día. Considero que es fundamental mantener un proceso ordenado y preestablecido para nuestras reuniones, lo cual nos permite abordar los temas pertinentes de manera eficiente y efectiva, sin embargo, antes de proceder con la votación, me veo en la obligación de abordar un tema que considero de suma importancia: la falta de respeto del señor alcalde hacia los funcionarios municipales. Como representantes electos, es nuestro deber velar por el bienestar y el trato digno de todos los empleados de nuestra institución.

Los funcionarios municipales desempeñan un papel crucial en el funcionamiento de nuestra administración. Son ellos quienes poseen el conocimiento técnico y la experiencia necesaria para tomar decisiones informadas y efectivas en beneficio de nuestra comunidad. Por lo tanto, es fundamental que sean tratados con el respeto y la consideración que merecen.



Al desconocer el expertise y la experiencia de nuestros funcionarios, corremos el riesgo de tomar decisiones erróneas o incompletas. Debemos reconocer y valorar la importancia de apoyarnos en los técnicos y profesionales que forman parte de nuestro equipo, ya que son ellos quienes nos brindan la orientación necesaria para tomar decisiones fundamentadas y acertadas.

La falta de respeto hacia los funcionarios no solo afecta su bienestar personal, sino que también puede tener consecuencias negativas para la eficacia y la eficiencia de nuestra gestión como autoridad municipal. Es por ello que insto al señor alcalde a reflexionar sobre la importancia de valorar y respetar el trabajo de nuestros empleados, y a adoptar un enfoque colaborativo y respetuoso en su trato con ellos.

Dicho esto, vuelvo a enfatizar mi total respaldo a la moción para la aprobación del orden del día. Es crucial que mantengamos un proceso ordenado y estructurado en nuestras reuniones para garantizar que podamos abordar los temas de manera adecuada y eficiente, además, deseo expresar mi solidaridad y respaldo a la concejal Shakai en su labor de fiscalización y solicitud de información relevante para el correcto ejercicio de nuestras funciones como concejales. Es fundamental que se nos proporcione la información necesaria de manera oportuna y transparente para que podamos desempeñar nuestro rol de manera efectiva y responsable, es fundamental que mantengamos un ambiente de respeto y colaboración en nuestro trabajo como autoridades municipales, y que valoremos el aporte y la experiencia de nuestros funcionarios en la toma de decisiones."

Hace uso de la palabra la concejal **Tania Saant**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Honorable Concejo Municipal, distinguidos colegas, estimados funcionarios y ciudadanos presentes, es un honor dirigirme a ustedes en esta ocasión para abordar un tema de vital importancia para el desarrollo y el bienestar de nuestra comunidad: la importancia de un trabajo coordinado y planificado de forma conjunta entre el alcalde, los concejales y los directores departamentales, así como la necesidad de fomentar el respeto entre todos los funcionarios municipales.

Antes que nada, deseo resaltar la trascendencia de la labor que desempeñamos como representantes electos de nuestro pueblo. Somos responsables de tomar decisiones que impactan directamente en la calidad de vida de nuestros conciudadanos y en el desarrollo integral de nuestro municipio. Es por ello que la cooperación y el trabajo conjunto entre todas las partes involucradas en la gestión municipal se torna imprescindible, el trabajo coordinado y planificado entre el alcalde, los concejales y los directores departamentales

es la base fundamental para alcanzar los objetivos y metas que nos hemos propuesto como administración municipal. Cada uno de nosotros, desde nuestra posición, aporta conocimientos, habilidades y perspectivas únicas que, en

**Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador**

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

📧 [alcaldia@tiwintza.gob.ec](mailto:alcaldia@tiwintza.gob.ec)

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



conjunto, nos permiten abordar los desafíos que se nos presentan de manera más efectiva y eficiente. El alcalde, como máxima autoridad del municipio, cumple un papel fundamental en la coordinación y dirección de las acciones que se llevan a cabo en la gestión municipal. Su liderazgo y visión son clave para orientar los esfuerzos hacia el cumplimiento de los objetivos estratégicos y el desarrollo integral de la comunidad. Sin embargo, es importante destacar que el alcalde no puede llevar a cabo esta tarea de manera aislada; requiere del apoyo y la colaboración de los concejales y los directores departamentales para alcanzar el éxito, los concejales, por su parte, representan la voz y los intereses de la ciudadanía en el ámbito legislativo y fiscalizador. Su labor consiste en analizar, discutir y aprobar políticas, programas y proyectos que beneficien a la comunidad. Para ello, es fundamental que trabajen de manera coordinada con el alcalde y los directores departamentales, compartiendo información, ideas y propuestas que contribuyan al desarrollo del municipio, los directores departamentales, como responsables de la gestión de cada una de las áreas municipales, juegan un papel crucial en la implementación de las políticas y programas municipales. Su conocimiento técnico y experiencia son fundamentales para asegurar la eficiencia y eficacia en la prestación de los servicios públicos y el cumplimiento de los objetivos institucionales. Es imprescindible que trabajen en estrecha colaboración con el alcalde y los concejales, compartiendo información, coordinando acciones y buscando soluciones conjuntas a los desafíos que enfrentan.

En este sentido, es fundamental que promovamos una cultura de respeto y colaboración entre todos los funcionarios municipales. El respeto mutuo y la valoración del trabajo de cada uno son la base para construir relaciones laborales saludables y productivas. Reconocer y valorar la diversidad de conocimientos, habilidades y experiencias de cada funcionario es fundamental para fomentar un ambiente de trabajo positivo y enriquecedor.

Asimismo, es importante promover la comunicación efectiva y la transparencia en la gestión municipal. La apertura y el intercambio de información entre el alcalde, los concejales y los directores departamentales son fundamentales para garantizar la toma de decisiones informadas y el logro de los objetivos comunes. Además, es necesario establecer mecanismos claros de coordinación y seguimiento que permitan monitorear el avance de los proyectos y programas municipales.

En este sentido, propongo la implementación de reuniones periódicas entre el alcalde, los concejales y los directores departamentales para discutir y coordinar las acciones a llevar a cabo en el municipio. Estas reuniones podrían realizarse mensual o bimestralmente, según las necesidades y prioridades de la gestión municipal, y servirían como espacio para compartir información, evaluar el avance de los proyectos y programas, y definir acciones conjuntas para abordar los desafíos que se presenten.

☎ 07-3709-2015

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

👤 [alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)

📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

*Juntas por ti*  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



Además, es fundamental que promovamos la participación activa de todos los funcionarios municipales en la toma de decisiones y la definición de políticas y programas. Cada uno de nosotros, desde nuestra posición, tiene un papel importante que desempeñar en la construcción de un municipio más justo, equitativo y sostenible. Es necesario aprovechar el conocimiento, la experiencia y la creatividad de todos los funcionarios municipales para encontrar soluciones innovadoras a los problemas que enfrentamos como comunidad.

Por último, deseo hacer un llamado a todos los funcionarios municipales a trabajar juntos con compromiso, responsabilidad y dedicación en beneficio de nuestra comunidad. Nuestro trabajo como servidores públicos es fundamental para construir un municipio mejor para todos. Sigamos adelante con determinación y convicción, sabiendo que juntos podemos lograr grandes cosas por nuestro municipio y por nuestro país.

Es evidente que en estos tiempos modernos, la presencia en línea y en redes sociales se ha vuelto una parte integral de la comunicación y la interacción pública. Sin embargo, también hemos sido testigos del crecimiento de una cultura de ataques anónimos y desinformación, donde individuos conocidos comúnmente como "troles" buscan desacreditar y difamar a personas e instituciones con fines oscuros, es importante recordar que como administración municipal, nuestro compromiso principal es servir a la comunidad y trabajar incansablemente para el beneficio de todos los ciudadanos. A pesar de las críticas injustas y los ataques mal intencionados, debemos mantenernos firmes en nuestro propósito y seguir adelante con el trabajo duro y dedicado que nos ha caracterizado desde el principio, en lugar de responder a los ataques y críticas de los troles, propongo que nos enfoquemos en nuestra labor diaria y en los logros que hemos alcanzado hasta el momento. Nuestro trabajo duro y nuestro compromiso con la transparencia y la eficiencia son la mejor respuesta a aquellos que intentan desacreditarnos con mentiras y difamaciones.

Además, es importante recordar que la crítica constructiva es bienvenida y necesaria para el crecimiento y la mejora continua de nuestra administración. Estamos abiertos al diálogo y a escuchar las preocupaciones legítimas de nuestros ciudadanos, siempre y cuando se expresen de manera respetuosa y constructiva, por otro lado, quiero aprovechar esta oportunidad para solicitar una explicación sobre el uso del presupuesto programado para la fiesta de la chonta, la cual, hasta la fecha, no se ha realizado como estaba planificado. Es importante que como administración municipal se rindan cuentas sobre el

manejo de los recursos públicos y se brinde una explicación clara y transparente sobre cualquier desviación o cambio en el uso de estos fondos, la transparencia en la gestión de los recursos públicos es un principio fundamental de la

07-3702-205  
www.tiwintza.gub.ec  
alcaldia@tiwintza.gub.ec  
Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



administración pública y es nuestro deber como representantes de la comunidad garantizar que se cumpla en todo momento. Por lo tanto, solicito que se presente un informe detallado sobre el uso del presupuesto asignado para la fiesta de la chonta, incluyendo cualquier cambio en los planes originales y las razones que motivaron dichos cambios."

**LA SEÑORA ALCALDESA (E)** . Somete a votación.

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO
SRA. MOROCHO MOROCHO ANA GABRIELA	X		
SR NARANKAS MUKUIMP LUIS.	X		
SRA. SAANT USHAP TANIA MARISOL.	X		
SRA. SANTIAK TUNKI JULIA MELIDA.	X		
SR. SHAKAI ANGUASHA WAINCHATAI ROMÁN	X		
<b>TOTAL</b>	5		

**SEÑOR SECRETARIO:** Señora alcaldesa (E) luego de la votación efectuada doy a conocer que por unanimidad con 5 votos a favor se aprueba el orden del día de forma íntegra.

**RESOLUCIÓN N°045-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: Con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Aprobar el orden del día de forma íntegra.

1. **Constatación del quórum. Art 320 COOTAD.**
2. **Instalación de la sesión, a cargo del Señor Kleber Antich Chumbia Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Tiwintza.**
3. **Aprobación del Orden del día.**
4. **Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria N°15-2024 de fecha 16-04-2024.**
5. **Conocimiento del oficio GADMCT-SGC-040-2024, remitido para análisis a la comisión de planificación y presupuesto, respecto al proyecto de ordenanza denominado "ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES EN EL CANTON TIWINTZA", elaborado por la concejal Tania Saant.**
6. **Conocimiento de los oficios remitidos para análisis a la comisión de planificación y presupuesto:**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-IN regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona**
  - **OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-**

07-3702-205

www.tiwintza.gob.ec

alcalde@tiwintza.gob.ec

Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



## regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona

- OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona

## 7. CLAUSURA

### CUARTO. - LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA N°15-2024 DE FECHA 16-04-2024.-

La señora alcaldesa (E) solicita se de lectura por medio del secretario general al Acta de la Sesión Ordinaria N° 16-2024. Una vez finalizada la lectura del acta de sesión ordinaria la señora alcaldesa (E) pone a consideración de los concejales la aprobación del Acta o si tienen alguna observación para que puedan pronunciarse.

Hace uso de la palabra el concejal **Román Shakai**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "En primer lugar, deseo dejar en claro que mi intención al expresar mi opinión sobre el acta de sesión ordinaria N° 15 no es la de oponerme al plan de trabajo propuesto por la administración municipal. Por el contrario, estoy plenamente comprometido con el objetivo de trabajar en conjunto para el desarrollo y el bienestar de nuestro municipio, sin embargo, considero que es fundamental ejercer mi rol tanto como legislador como fiscalizador de manera responsable y enmarcada en los principios de transparencia y rendición de cuentas. Como representante electo, tengo la responsabilidad de velar por los intereses de la comunidad y asegurarme de que las decisiones tomadas en este recinto sean justas, equitativas y beneficiosas para todos los ciudadanos.

En este sentido, deseo hacer un llamado a la vicealcaldesa para que transmita mi postura al señor alcalde y juntos busquemos formas de mejorar y fortalecer nuestra labor como institución. Reconozco la importancia del liderazgo del alcalde en la coordinación y dirección de las acciones municipales, y estoy seguro de que trabajando en equipo podemos alcanzar grandes logros para nuestro municipio.

Es fundamental que fomentemos un ambiente de diálogo abierto y constructivo en el que todas las voces sean escuchadas y tomadas en cuenta. La diversidad de opiniones y perspectivas es un activo invaluable que debemos aprovechar para enriquecer nuestro trabajo y asegurarnos de que nuestras decisiones reflejen verdaderamente las necesidades y aspiraciones de la comunidad que representamos, además, es importante destacar que la aprobación del acta de sesión ordinaria N° 15 es un paso crucial en el proceso de seguimiento y



evaluación de nuestras acciones como institución. A través de la revisión y aprobación de las actas de sesión, podemos garantizar la transparencia y la veracidad de los registros de nuestras reuniones, así como documentar adecuadamente las decisiones tomadas y los compromisos adquiridos.

Por lo tanto, insto a todos mis colegas a considerar cuidadosamente el contenido del acta de sesión ordinaria N° 15 y a aprobarla en base a su mérito y precisión. Es importante que mantengamos un compromiso firme con la transparencia y la rendición de cuentas en nuestro trabajo como representantes públicos, y la aprobación del acta de sesión es un paso fundamental en esa dirección.

Reitero mi compromiso de trabajar en conjunto con mis colegas y la administración municipal para el desarrollo y el bienestar de nuestro municipio. Mi postura no es la de oponerme al plan de trabajo propuesto, sino la de colaborar de manera constructiva y enmarcada en los principios de transparencia y rendición de cuentas. Agradezco su atención y consideración en este asunto y mociono la aprobación del acta N° 15."

Hace uso de la palabra la concejal **Gabriela Morocho**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Es un honor dirigirme a ustedes en esta sesión para expresar mi apoyo incondicional a la moción para la aprobación del acta de sesión ordinaria N° 15. Considero que la aprobación de este documento es fundamental para garantizar la transparencia y la veracidad de los registros de nuestras reuniones, así como para documentar adecuadamente las decisiones tomadas y los compromisos adquiridos en beneficio de nuestra comunidad.

En primer lugar, deseo expresar mi total respaldo a la moción presentada y mi compromiso de trabajar en conjunto con mis colegas para la aprobación del acta de sesión. Reconozco la importancia de mantener un registro preciso y completo de nuestras deliberaciones y decisiones, y estoy convencido de que la aprobación del acta de sesión es un paso fundamental en la consolidación de una gestión transparente y responsable, además, me gustaría aprovechar esta oportunidad para plantear algunas preocupaciones y propuestas que considero importantes para el mejoramiento de nuestra gestión municipal. En primer lugar, me preocupa la dificultad que hemos enfrentado para cargar la información requerida por el ente regulador, como lo es LOTAIP (Ley Orgánica de Transparencia y Acceso a la Información Pública). Considero que es fundamental contar con un técnico de sistemas capacitado o, en su defecto, brindarle la capacitación necesaria para asegurar que podamos cumplir con los requisitos establecidos por la ley y garantizar el acceso a la información pública por parte de nuestros ciudadanos, asimismo, considero que es necesario mejorar el trabajo del equipo de comunicación municipal y asegurar una mayor participación e involucramiento de

07-3702205

www.tiwintza.gob.ec

alcald@tiwintza.gob.ec

Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
TIWINTZA

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



que la información relevante llegue a la comunidad de manera clara y oportuna, y que se promueva una comunicación bidireccional que permita recoger las inquietudes y sugerencias de nuestros ciudadanos.

Por otro lado, me gustaría llamar la atención sobre la situación de la única parroquia del cantón, San José de Morona, y la necesidad urgente de intervenir con obras de infraestructura y servicios básicos en esta zona. Las necesidades de vialidad, servicios básicos e infraestructura en San José de Morona son evidentes y urgentes, y considero que es nuestro deber como representantes municipales trabajar para satisfacer estas necesidades y mejorar la calidad de vida de los habitantes de esta parroquia, finalmente, me gustaría hacer un llamado al señor secretario para que plasme todas nuestras intervenciones de forma íntegra en el acta de sesión. Es fundamental que el acta refleje fielmente los debates y decisiones tomadas en esta sesión, y que sirva como un documento oficial y veraz que garantice la transparencia y la rendición de cuentas en nuestra gestión municipal.

En conclusión, reitero mi apoyo a la moción para la aprobación del acta de sesión ordinaria N° 15 y mi compromiso de trabajar en conjunto con mis colegas y la administración municipal para mejorar nuestra gestión y satisfacer las necesidades de nuestra comunidad. Agradezco su atención y consideración en estos asuntos de vital importancia para nuestro municipio.

**LA SEÑORA ALCALDESA (E).** Somete a votación.

NOMERES	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO
SRTA. MOROCHO MOROCHO ANA GABRIELA	X		
SR. NARANKAS MUKUIMP LUIS	X		
SRA. SAANT USHAP TANIA MARISOL	X		
SRA. SANTIAK TUNKI JULIA MELIDA	X		
SR. SHAKAI ANGUASHA WAINCHATAI ROMÁN	X		
<b>TOTAL</b>	<b>5</b>		

**RESOLUCIÓN N°046-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Aprobar el Acta de Sesión Ordinaria N° 15 del 16 de abril del 2024 del concejo municipal del cantón Tiwintza, sin observaciones ni modificaciones a la misma.

**QUINTO.** - CONOCIMIENTO DEL OFICIO GADMCT-SGC-040-2024, REMITIDO PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO, RESPECTO AL PROYECTO DE ORDENANZA DENOMINADO

"ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS



## ADULTAS MAYORES EN EL CANTÓN TIWINTZA", ELABORADO POR LA CONCEJAL TANIA SAANT.

Hace uso de la palabra el secretario general de concejo Abg. **Fabricio Balladares**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Quiero dirigirme a ustedes hoy para discutir un tema de gran importancia que ha llegado a nuestra atención a través del oficio GADMCT-SGC-040-2024. Este documento ha sido remitido para análisis a la Comisión de Planificación y Presupuesto en relación al proyecto de ordenanza titulado "Ordenanza para Garantizar el Cumplimiento de las Exoneraciones de los Impuestos Municipales a las Personas Adultas Mayores en el Cantón Tiwintza", elaborado por la concejal Tania Saant.

Este proyecto de ordenanza, presentado por la concejal Saant, es una medida destinada a garantizar que las personas adultas mayores en nuestro cantón puedan acceder de manera efectiva a las exoneraciones de impuestos municipales a las que tienen derecho. Sabemos que este segmento de nuestra población merece un trato especial y cuidadoso, dado su invaluable aporte a nuestra sociedad a lo largo de los años. Por lo tanto, es fundamental que les brindemos el apoyo y la protección necesarios para asegurar su bienestar y calidad de vida.

El proyecto de ordenanza propuesto establece procedimientos claros y transparentes para la identificación y registro de las personas adultas mayores elegibles para estas exoneraciones fiscales. Además, establece mecanismos de seguimiento y verificación para garantizar que estas exoneraciones se apliquen correctamente y que las personas beneficiarias reciban el apoyo necesario para acceder a estos beneficios.

Es importante destacar que este proyecto de ordenanza refleja el compromiso de nuestro municipio con la equidad y la justicia social. Reconocemos la importancia de proteger a los sectores más vulnerables de nuestra población y garantizar que tengan acceso a los recursos y beneficios necesarios para vivir con dignidad y seguridad.

El oficio GADMCT-SGC-040-2024 ha sido enviado a la Comisión de Planificación y Presupuesto para su análisis detallado. Esta comisión jugará un papel clave en la evaluación del proyecto de ordenanza, revisando su viabilidad, impacto y coherencia con la normativa vigente. Es fundamental que este análisis se realice de manera cuidadosa y exhaustiva para garantizar que el proyecto de ordenanza cumpla con los estándares de calidad y efectividad necesarios para lograr sus objetivos.

Además, quiero hacer hincapié en la importancia de considerar las posibles implicaciones presupuestarias de la implementación de este proyecto de

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

✉ [alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)

📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

📱 [@GadTiwintza](#) [@GadTiwintza](#) [@GadTiwintza](#)



ordenanza. Si bien es una medida loable y necesaria, es fundamental que el municipio cuente con los recursos financieros necesarios para garantizar su efectiva implementación y seguimiento a largo plazo."

Hace uso de la palabra la concejal **Tania Saant**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Hoy nos encontramos reunidos para discutir un proyecto de ordenanza de vital importancia para nuestra comunidad, denominado "Ordenanza para Garantizar el Cumplimiento de las Exoneraciones de los Impuestos Municipales a las Personas Adultas Mayores en el Cantón Tiwintza". Quiero aprovechar esta oportunidad para explicar la importancia y el impacto positivo que esta ordenanza puede tener en la vida de nuestros ciudadanos y en el desarrollo de nuestro cantón.

En primer lugar, es crucial comprender el contexto en el que surge esta ordenanza. Las personas adultas mayores representan un segmento de la población que merece especial atención y cuidado. Han dedicado gran parte de sus vidas al trabajo y al desarrollo de nuestra comunidad, y ahora, en su etapa de jubilación, es nuestro deber como autoridades municipales velar por su bienestar y calidad de vida, lamentablemente, muchas personas adultas mayores enfrentan dificultades económicas y sociales que pueden afectar su calidad de vida. El pago de impuestos municipales puede representar una carga adicional para aquellos que tienen ingresos limitados, lo que dificulta aún más su situación financiera. Es por eso que esta ordenanza es tan importante: busca garantizar que las personas adultas mayores puedan acceder a exoneraciones de impuestos municipales, aliviando así su carga financiera y asegurando que puedan vivir con dignidad y seguridad en nuestra comunidad.

Esta ordenanza no solo beneficia a las personas adultas mayores, sino que también contribuye al fortalecimiento del tejido social y al desarrollo de una sociedad más justa y equitativa. Al brindar apoyo a nuestros ciudadanos mayores, estamos reconociendo y valorando su contribución a nuestra comunidad y asegurando que puedan disfrutar de una jubilación digna y tranquila, además, esta ordenanza refleja los valores fundamentales de nuestra sociedad, como la solidaridad, la inclusión y el respeto por los derechos de los más vulnerables. Al garantizar que las personas adultas mayores reciban el apoyo y la protección necesarios, estamos fortaleciendo el tejido social y promoviendo una cultura de cuidado y respeto mutuo en nuestra comunidad, en conclusión, el proyecto de ordenanza "Ordenanza para Garantizar el Cumplimiento de las Exoneraciones de los Impuestos Municipales a las Personas Adultas Mayores en el Cantón Tiwintza" es una medida crucial para proteger y apoyar a uno de los segmentos más vulnerables de nuestra población. Aliviando la carga financiera de las personas



Por lo tanto, propongo que demos por conocido este proyecto de ordenanza y que trabajemos juntos para su pronta aprobación. Es nuestra responsabilidad como autoridades municipales garantizar el bienestar de todos nuestros ciudadanos, especialmente de aquellos que más lo necesitan. Agradezco su atención y apoyo en este importante asunto."

Hace uso de la palabra el concejal **Román Shakai**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Me dirijo a ustedes hoy con una preocupación importante que ha surgido en relación con la presente convocatoria. Lamentablemente, observamos que no se ha adjuntado el documento del proyecto de ordenanza titulado "Ordenanza para Garantizar el Cumplimiento de las Exoneraciones de los Impuestos Municipales a las Personas Adultas Mayores en el Cantón Tiwintza".

Esta ausencia del documento es motivo de preocupación, ya que impide que todos los presentes tengan acceso completo a la información necesaria para una discusión informada y productiva sobre este tema de vital importancia. Entendemos que la falta de acceso al documento puede dificultar nuestra capacidad para comprender completamente el alcance y los detalles del proyecto de ordenanza, lo cual es fundamental para tomar decisiones informadas y responsables como miembros del Concejo Municipal.

Es importante destacar que el proyecto de ordenanza en cuestión aborda un tema de gran relevancia y sensibilidad: el bienestar y la protección de las personas adultas mayores en nuestro cantón. Reconocemos la importancia de garantizar que estas personas reciban el apoyo y la protección necesarios para vivir con dignidad y seguridad, y comprendemos la urgencia de abordar este tema de manera efectiva y oportuna.

Por lo tanto, es fundamental que todos los miembros del Concejo Municipal y los presentes en esta reunión tengan acceso al documento del proyecto de ordenanza para poder revisarlo detenidamente y participar de manera significativa en la discusión y deliberación sobre este tema. Solo a través de una comprensión completa y detallada del proyecto de ordenanza podemos asegurar que nuestras decisiones reflejen verdaderamente los intereses y necesidades de nuestra comunidad.

En vista de lo anterior, propongo que se tome la medida necesaria para garantizar que todos los miembros del Concejo Municipal y los presentes en esta reunión reciban una copia del documento del proyecto de ordenanza lo antes

posible. Esto nos permitirá llevar a cabo una discusión informada y productiva sobre este importante tema y tomar decisiones que beneficien verdaderamente a nuestra comunidad."

07-3702-203  
www.tiwintza.gub.ec  
alcalde@tiwintza.gub.ec  
Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



Hace uso de la palabra el secretario general de concejo Abg. **Fabricio Balladares**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Es importante destacar que, conforme a lo establecido en la Ordenanza de Funcionamiento del Concejo Municipal, el proyecto de ordenanza fue incluido únicamente en la presente convocatoria. Esto significa que, de acuerdo con los procedimientos establecidos, el proyecto de ordenanza está ahora a disposición de todos los miembros del Concejo Municipal y los presentes en esta reunión para su revisión y consideración, quiero hacer hincapié en que la inclusión del proyecto de ordenanza en esta convocatoria es un paso importante en el proceso legislativo. Sin embargo, es necesario tener en cuenta que el análisis y la evaluación detallada de este proyecto de ordenanza aún están pendientes por parte de la Comisión de Planificación y Presupuesto, por lo tanto, una vez que la Comisión de Planificación y Presupuesto haya completado su análisis y evaluación del proyecto de ordenanza, si considera pertinente, procederá a remitirlo al Ejecutivo Municipal para su posterior debate en el Pleno de Concejo.

Quiero asegurarles que estamos comprometidos con garantizar un proceso transparente y participativo en la discusión y aprobación de este proyecto de ordenanza. Entendemos la importancia y la sensibilidad del tema en cuestión, y nos esforzaremos por asegurar que todas las partes interesadas tengan la oportunidad de expresar sus opiniones y contribuir al proceso de toma de decisiones."

Hace uso de la palabra la concejal **Gabriela Morocho**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Es un honor dirigirme a ustedes hoy para expresar mi total apoyo a la moción sobre dar por conocido el Oficio GADMCT-SGC-040-2024, remitido para análisis a la Comisión de Planificación y Presupuesto, en relación al proyecto de ordenanza denominado "Ordenanza para Garantizar el Cumplimiento de las Exoneraciones de los Impuestos Municipales a las Personas Adultas Mayores en el Cantón Tiwintza", elaborado por la concejal Tania Saant, este proyecto de ordenanza es una medida de gran importancia que busca garantizar el bienestar y la protección de las personas adultas mayores en nuestro cantón. Reconocemos la importancia de brindar apoyo a este segmento de la población, que ha dedicado gran parte de sus vidas al trabajo y al desarrollo de nuestra comunidad, y que ahora merece vivir con dignidad y seguridad en su etapa de jubilación, el proyecto de ordenanza propuesto establece mecanismos claros y transparentes para garantizar que las personas adultas mayores puedan acceder de manera efectiva a las exoneraciones de impuestos municipales a las que tienen derecho. Esto no solo aliviará la carga financiera de nuestros ciudadanos mayores, sino que también contribuirá al fortalecimiento del tejido social y a la promoción de una sociedad más justa y



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



Por lo tanto, considero que es de vital importancia que este proyecto de ordenanza sea conocido y analizado por todos los miembros del Concejo Municipal y los presentes en esta reunión. Solo a través de una revisión exhaustiva y detallada del proyecto de ordenanza podremos asegurar que nuestras decisiones reflejen verdaderamente los intereses y necesidades de nuestra comunidad, además, quiero destacar el arduo trabajo y dedicación de la concejal Tania Saant en la elaboración de este proyecto de ordenanza. Su compromiso con el bienestar de las personas adultas mayores en nuestro cantón es verdaderamente encomiable, y estoy seguro de que este proyecto de ordenanza será de gran beneficio para nuestra comunidad, en vista de lo anterior, insto a todos los miembros del Concejo Municipal a apoyar esta moción sobre dar por conocido el Oficio GADMCT-SGC-040-2024 y el proyecto de ordenanza asociado. Es nuestra responsabilidad como autoridades municipales garantizar el bienestar de todos nuestros ciudadanos, especialmente de aquellos que más lo necesitan.

**LA SEÑORA ALCALDESA (E)** . Somete a votación.

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO
SRTA. MOROCHO MOROCHO ANA GABRIELA	X		
SR. NARANKAS MUKUIMP LUIS	X		
SRA. SAANT USHAP TANIA MARISOL	X		
SRA. SANTIAK TUNKI JULIA MELIDA	X		
SR. SHAKAI ANGUASHA WAINCHATAI ROMÁN	X		
<b>TOTAL</b>	<b>5</b>		

**RESOLUCIÓN N°047-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Dar por CONOCIDO el oficio GADMCT-SGC-040-2024, REMITIDO PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO, RESPECTO AL PROYECTO DE ORDENANZA DENOMINADO

"ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES EN EL CANTONTIWINTZA", ELABORADO POR LA CONCEJAL TANIA SAANT.

**SEXTO.** -CONOCIMIENTO DE LOS OFICIOS REMITIDOS PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO:

- OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-IN regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona

- OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-2024 regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

✉ [alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)

📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

Juntas por ti  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



- OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio LA LIBERTAD - San José de Morona

Hace uso de la palabra el secretario general de concejo Abg. **Fabricio Balladares**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Quiero dirigirme a ustedes para informarles sobre una serie de oficios que han sido remitidos para análisis a la Comisión de Planificación y Presupuesto. Estos oficios son los siguientes: GADMCT-SGC-036-2024, GADMCT-SGC-037-2024, GADMCT-SGC-038-2024 y GADMCT-SGC-040-2024.

Estos oficios se refieren a la regularización y legalización de varios barrios en nuestro cantón, específicamente el barrio La Kirup, Kakaram, Amazonas y la Libertad de la parroquia San José de Morona. Es importante destacar que la regularización y legalización de estos barrios es un tema de gran importancia para nuestra comunidad, ya que garantizará el acceso a servicios básicos y derechos legales para los residentes de estas áreas.

La regularización y legalización de barrios es un proceso fundamental para asegurar el bienestar y la seguridad de los ciudadanos que residen en estas zonas. Esto incluye la provisión de servicios básicos como agua potable, electricidad, saneamiento y acceso a la red vial, así como la garantía de derechos legales como la propiedad de la tierra y el acceso a servicios públicos.

Por lo tanto, es crucial que la Comisión de Planificación y Presupuesto lleve a cabo un análisis detallado de estos oficios y elabore recomendaciones para avanzar en el proceso de regularización y legalización de estos barrios. Esto incluye evaluar los recursos necesarios para llevar a cabo este proceso, así como identificar posibles desafíos y obstáculos que puedan surgir en el camino.

Una vez completado el análisis por parte de la Comisión de Planificación y Presupuesto, se espera que se emitan recomendaciones para avanzar en el proceso de regularización y legalización de estos barrios. Estas recomendaciones serán fundamentales para guiar la acción futura del Concejo Municipal en este importante asunto."

Hace uso de la palabra la concejal **Gabriela Morocho**. quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Me dirijo a ustedes con una moción de suma importancia relacionada con los oficios GADMCT-SGC-036-2024, GADMCT-SGC-037-2024, GADMCT-SGC-038-2024 y GADMCT-SGC-040-2024, los cuales han sido remitidos para análisis a la Comisión de Planificación y Presupuesto. Estos oficios se refieren a la regularización y legalización de los barrios La Kirup, Kakaram, Amazonas y la Libertad de la parroquia San José de Morona, para cual moción su aprobación en el sentido de conocimiento.



Es crucial que este proceso de regularización y legalización avance de manera rápida y efectiva para garantizar el bienestar de los residentes de estos barrios. Por lo tanto, propongo que demos por conocidos estos oficios y que instemos a la Comisión de Planificación y Presupuesto a que realice un análisis detallado de los mismos en el menor tiempo posible, además, considero que es importante que se me convoque a mí, como concejal rural, sin voto, para poder estar pendiente del proceso y poder analizar de una mejor manera, de forma conjunta con los cinco concejales, los detalles y las implicaciones de estos oficios. Esto nos permitirá estar mejor preparados para el debate que se llevará a cabo en el Pleno de Concejo una vez que la Comisión de Planificación y Presupuesto haya completado su análisis, entiendo la importancia de este tema y la necesidad de garantizar una regularización y legalización justa y equitativa de estos barrios. Por lo tanto, insto a todos los miembros del Concejo Municipal a apoyar esta moción y a trabajar juntos para asegurar que este proceso avance de manera eficiente y transparente, es fundamental que demos por conocidos estos oficios y que solicitemos celeridad en el proceso por parte de la Comisión de Planificación y Presupuesto.

Hace uso de la palabra la concejal **Tania Saant**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Hoy nos reunimos para abordar un tema de gran importancia que afecta directamente a nuestra comunidad: la regularización y legalización de los barrios La Kirup, Kakaram, Amazonas y la Libertad de la parroquia San José de Morona. Estos barrios representan no solo hogares para nuestros ciudadanos, sino también una parte integral de la identidad y el tejido social de nuestro cantón.

Los oficios GADMCT-SGC-037-2024, GADMCT-SGC-038-2024 y GADMCT-SGC-040-2024 han sido remitidos a la Comisión de Planificación y Presupuesto para su análisis, lo cual es un paso crucial en el proceso de regularización y legalización de estos barrios. Reconocemos la importancia de este proceso y la necesidad de abordarlo con prontitud y diligencia.

La regularización y legalización de estos barrios no solo implica otorgar títulos de propiedad a los residentes, sino que también garantiza el acceso a servicios básicos como agua potable, electricidad, saneamiento y transporte. Además, este proceso brinda seguridad jurídica a los habitantes de estos barrios, protegiéndolos de posibles desalojos y conflictos legales, es importante destacar que la regularización y legalización de los barrios también tiene un impacto positivo en el desarrollo económico y social de nuestra comunidad. Al otorgar títulos de propiedad, se fomenta la inversión y el desarrollo de infraestructura en estos barrios, lo que a su vez contribuye al crecimiento económico y mejora la calidad de vida de sus habitantes.

Por lo tanto, es fundamental que demos por conocidos estos oficios y que apoyemos la moción para avanzar en el proceso de regularización y legalización de estos barrios. Instamos a la Comisión de Planificación y Presupuesto a realizar un análisis exhaustivo y a tomar medidas concretas para agilizar este proceso."

☎ 07-3701295

🌐 [www.tiwintza.gub.ec](http://www.tiwintza.gub.ec)

✉ [alcalde@tiwintza.gub.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gub.ec)

📍 Calle Bolívar Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

*Juntas por ti*  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



LA SEÑORA ALCALDESA (E). Somete a votación.

NOMBRES	A FAVOR	EN CONTRA	EN BLANCO
SRTA. MOROCHO MOROCHO ANA GABRIELA	X		
SR. NARANKAS MUKUIMP LUIS	X		
SRA. SAANT USHAP TANIA MARISOL	X		
SRA. SANTIAK TUNKI JULIA MELIDA	X		
SR. SHAKAI ANGUASHA WAINCHATAI ROMÁN	X		
<b>TOTAL</b>	<b>5</b>		

**RESOLUCIÓN N°048-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Dar por CONOCIDO LOS OFICIOS REMITIDOS PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO:

- OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-IN regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-2024 regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona

**SEPTIMO. -CLAUSURA.**

Hace uso de la palabra el concejal **Román Shakai**. quién se dirige a todos los presentes previo a terminar la sesión de concejo manifestando lo siguiente: " Me dirijo a ustedes para que por medio de la señora alcaldesa encargada, para trasmita al señor alcalde mi sentir ya que con profunda preocupación y disconformidad respecto a tres puntos críticos que considero esencial abordar en esta sesión. Es imperativo que como representantes de nuestra comunidad, analicemos estas cuestiones y tomemos medidas concretas para resolverlas en beneficio de nuestro cantón.

En primer lugar, me preocupa la falta de cumplimiento por parte de la administración en relación con el Plan Anual de Contrataciones (PAC) y el Presupuesto Operativo Anual (POA). para cumplir con los compromisos adquiridos con nuestra comunidad.

En segundo lugar, me preocupa la falta de control del personal municipal, especialmente en situaciones en las que el alcalde no está presente. Es imperativo que se implementen mecanismos eficaces de supervisión y seguimiento del personal, garantizando que cumplan con sus funciones y responsabilidades



de manera adecuada y eficiente. Es inadmisibles que existan casos en los que el personal se ausente o no cumpla con sus obligaciones sin que exista una supervisión adecuada por parte de la unidad de talento humano.

En resumen, es evidente que existen serias deficiencias en la gestión administrativa del municipio que requieren una pronta atención y solución. Como miembros de este Concejo, tenemos la responsabilidad de velar por el bienestar y el desarrollo de nuestra comunidad, y es fundamental que abordemos estas cuestiones de manera urgente y efectiva. "

Hace uso de la palabra la alcaldesa encargada **Melida Santiak**, quién se dirige a todos los presentes manifestando lo siguiente: "Agradezco su participación y sus preocupaciones expresadas durante esta sesión. Sin embargo, como vicealcaldesa y presidenta de esta sesión, debo recordar que el tema que ha sido planteado por el concejal no está dentro del orden del día establecido para esta reunión.

Por lo tanto, de acuerdo con el reglamento y el respeto al orden del día, debo proceder a clausurar esta sesión. Sin embargo, reconozco la importancia de sus inquietudes y la necesidad de abordarlas adecuadamente. Por ello, propongo que nos reunamos posteriormente con el personal técnico y administrativo correspondiente para discutir y resolver las dudas planteadas por el concejal. Esta reunión nos permitirá abordar las cuestiones específicas que ha planteado de manera más detallada y eficiente.

Es fundamental mantener el respeto por el orden del día establecido para esta sesión y seguir los procedimientos adecuados para abordar los temas de manera organizada y eficaz. Sin embargo, también reconozco la importancia de abordar las preocupaciones de nuestros colegas concejales y garantizar la transparencia y eficacia en nuestra labor como representantes de nuestra comunidad.

Por lo tanto, invito al concejal y a cualquier otro miembro del Concejo interesado a participar en la reunión posterior con el personal técnico. Estoy segura de que juntos podremos encontrar soluciones adecuadas a las preocupaciones planteadas y avanzar en beneficio de nuestro cantón.

Agradezco su comprensión y colaboración en este asunto."

Previo a dar por terminada la presente sesión de concejo convocada para el día de Martes 23 de abril del 2024 misma que fue suspendida en razón de la asistencia de todos los funcionarios de GAD TIWINTZA a la misma por el fallecimiento de un funcionario de la institución, por lo cual la sesión es realizada el día 24 de abril del 2024, agradeció a los señores concejales por los ánimos que le han brindado los diversos concejales que se han pronunciado en el cual siempre manifiesta su compromiso con el pueblo ya que al ser electos por el mismo se deben a ellos, y siempre buscarán un mejor porvenir para los mismos, muestra de aquello se ve reflejado en esta nueva ordenanza que aprueba el día de hoy.



# GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE TIWINTZA



La concejal Santiak Tunki Julia Mélida en calidad de alcaldesa encargada del Cantón Tiwintza clausura la sesión.

Para constancia de lo actuado y resuelto la presente acta queda suscrita por la alcaldesa (E) y el suscrito secretario general conforme lo dicta la ley.

Se levanta la sesión siendo las 11:45am

**HÁGASE SABER.**



Sra. Santiak Tunki Julia Melida  
**ALCALDESA (E) DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN TIWINTZA.**

Abg. Fabricio Teodoro Balladares  
**SECRETARIO DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN TIWINTZA.**

## RESOLUCIONES ACTA DE SESION ORDINARIA 16-2024 DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN TIWINTZA PERIODO DEL 2023 - 2027

### SECRETARIO DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO DEL CANTÓN TIWINTZA

#### CONSIDERANDO

**Que**, el literal 1) del numeral 7 del Artículo 76 de la Constitución de la República del Ecuador dicta que, "Las resoluciones de los poderes públicos deberán ser motivadas. No habrá motivación si en la resolución no se enuncian las normas o principios jurídicos en que se funda y no se explica la pertinencia de su aplicación a los antecedentes de hecho. Los actos administrativos, resoluciones fallos que no se encuentre debidamente motivados se considerarán nulos. Las servidoras o servidores responsables serán sancionados";

**Que**, el artículo 7 del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización al tratar sobre la facultad normativa, dice: "Para el pleno ejercicio de sus competencias y de las facultades que de manera concurrente podrán asumir, se reconoce a los concejos municipales, la capacidad para dictar normas de carácter general, a través de ordenanzas, acuerdos y resoluciones, aplicables dentro de su circunscripción territorial ";

**Que**, el artículo 57, literal a) del COOTAD determina; "El ejercicio de la facultad normativa en las materias de competencia del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal mediante la expedición de ordenanzas cantonales, acuerdos y resoluciones";

**Que**, el artículo 323 del COOTAD, respecto de la expedición de acuerdos y resoluciones por parte de los órganos legislativos de los gobiernos autónomos

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

✉ [alcaldia@tiwintza.gob.ec](mailto:alcaldia@tiwintza.gob.ec)

📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

*Juntas por ti*  
**TIWINTZA**

**Kleber Antich**  
Administración 2023 - 2027



descentralizados, señala: "El órgano normativo del respectivo gobierno autónomo descentralizado podrá expedir además, acuerdos y resoluciones sobre temas que tengan carácter especial o específico, los que serán aprobados por el órgano legislativo del gobierno autónomo, por simple mayoría, en un solo debate y serán notificados a los interesados, sin perjuicio de disponer su publicación en cualquiera de los medios determinados en el artículo precedente, de existir mérito para ello. (... )";

**Que**, en uso de sus atribuciones legales contempladas en la Constitución de la República del Ecuador y el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización (COOTAD).

### **Certifica:**

**QUE**, en la sala del concejo del **GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN TIWINTZA**, se procedió con la sesión ordinaria a cabo el día 24 de abril del 2024, integrado por los siguientes concejales: alcaldesa (E) Santiak Tunki Julia Mérida, Saant Ushap Tania Marisol, Narankas Mukuimp Luis, Shakai Anguasha Wainchatai Román, Morocho Morocho Ana Gabriela. dictando las siguientes resoluciones:

**RESOLUCIÓN N°045-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: Con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Aprobar el orden del día de forma íntegra.

1. **Constatación del quórum. Art 320 COOTAD.**
2. **Instalación de la sesión, a cargo del Señor Kleber Antich Chumbia Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Tiwintza.**
3. **Aprobación del Orden del día.**
4. **Lectura y aprobación del acta de la sesión ordinaria N°15-2024 de fecha 16-04-2024.**
5. **Conocimiento del oficio GADMCT-SGC-040-2024, remitido para análisis a la comisión de planificación y presupuesto, respecto al proyecto de ordenanza denominado "ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES EN EL CANTON TIWINTZA", elaborado por la concejal Tania Saant.**
6. **Conocimiento de los oficios remitidos para análisis a la comisión de planificación y presupuesto:**

- **OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-IN regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona**

- **OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-2024**

☎ 07-3702-205

🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)

✉ [alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)

📍 Calle Soldado Mongé - Santiago - Morona Santiago Ecuador

*Justas por ti*  
**TIWINTZA**

Kleber Antich  
Administración 2023 - 2027



## regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona

- **OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona**
- **OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona**

## 7. CLAUSURA

**RESOLUCIÓN N°046-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Aprobar el Acta de Sesión Ordinaria N° 15 del 16 de abril del 2024 del concejo municipal del cantón Tiwintza, sin observaciones ni modificaciones a la misma.

**RESOLUCIÓN N°047-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Dar por CONOCIDO el oficio GADMCT-SGC-040-2024, REMITIDO PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO, RESPECTO AL PROYECTO DE ORDENANZA DENOMINADO

"ORDENANZA PARA GARANTIZAR EL CUMPLIMIENTO DE LAS EXONERACIONES DE LOS IMPUESTOS MUNICIPALES A LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES EN EL CANTÓN TIWINTZA", ELABORADO POR LA CONCEJAL TANIA SAANT.

**RESOLUCIÓN N°048-2024-GADMCT-SGC:** El Concejo Municipal del Cantón Tiwintza resuelve: con 5 votos a favor.

**Art. Único.** - Dar por CONOCIDO LOS OFICIOS REMITIDOS PARA ANÁLISIS A LA COMISIÓN DE PLANIFICACIÓN Y PRESUPUESTO:

- OFICIO GADMCT-SGC-036-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-003-INA regularización y legalización barrio la KIRUP - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-037-2024 respecto al oficio N° 004-DPOT-GADMT-GSB-2024 regularización y legalización barrio la KAKARAM - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-038-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-004-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona
- OFICIO GADMCT-SGC-040-2024 respecto al oficio N° GADMT-DPOT-UP-2024-005-INA regularización y legalización barrio la AMAZONAS - San José de Morona

CERTIFICO:

Santiago 24 de abril del 2024



Abg. Fabricio Teodoro Balladares Medina  
SECRETARIO DEL CONCEJO MUNICIPAL DEL  
CANTÓN TIWINTZA.



- ☎ 07-3702-205
- 🌐 [www.tiwintza.gob.ec](http://www.tiwintza.gob.ec)
- ✉ [alcalde@tiwintza.gob.ec](mailto:alcalde@tiwintza.gob.ec)
- 📍 Calle Soldado Monge - Santiago - Morona Santiago Ecuador

